

HAUTE-VALLEE

Un lieu d'accueil pour les personnes "errantes"

Situé rue de la Gare, il a été inauguré hier en présence de Bernard Canonge le président de "Aude Urgence Accueil", et du député-maire Jean-Paul Dupré.

L'Escambi : ce mot d'origine occitane, qui signifie l'échange, est tout à fait idoine. Il sert en effet à désigner l'accueil de jour inauguré hier matin rue de la Gare, à Limoux.

Ce lieu, géré par l'association Aude Urgence Accueil (AUA), est destiné à recevoir des personnes dites "errantes" souffrant de problèmes psychiques, victimes de la précarité (chômage), ou que la vie a marginalisées, d'une manière ou d'une autre.

Lieu d'écoute. Ouvert chaque matin de 8 h 30 à 11 h 30, les hommes et les femmes de passage peuvent y trouver un peu de réconfort autour d'une boisson chaude, mais surtout en discutant avec deux des trois permanents qui se relaient dans le local : Daniel Rebibo, Véronique Lucchini et Jérémy Pistone.

Parler, verbaliser sa souffrance, sa solitude, est une manière de se libérer d'un poids, de se sentir moins seul(e), de renvoyer un regard qui vous coule et vous accepte tel (le) que vous êtes. "Il y a également une douche ainsi qu'une machine à laver", a précisé Bernard Botet, le directeur de l'association "AUA".

L'accueil, dont le coût d'installation est de 60 000 €, a été financé par la Direction départementale des affaires sanitaires et sociales (DDASS) ainsi



Élus et responsables associatifs réunis hier matin lors de l'inauguration du lieu d'accueil. Photo Patrice Garcia

que par le conseil général (chacun à hauteur de 30 000 €). Et la mairie de Limoux a prêté le local.

"Des gens disent que le social coûte cher", a ajouté Bernard Botet, "mais quand il n'y a pas de social, ça peut coûter encore plus cher : des voitures qui brûlent, et autres actes de violence dont on entend parler dans les médias."

A Limoux, ce lieu d'accueil répondait à une nécessité : "En fait, ce qui existait auparavant,

à savoir l'association "Repères", ne fonctionnait plus depuis longtemps", a déclaré Bernard Canonge. "Il fallait donc créer un nouveau lieu d'accueil et d'écoute. Celui de Limoux reçoit jusqu'à douze personnes par jour."

Beaucoup de jeunes dans la misère. La mise en place d'un tel lieu était d'autant plus urgente que le nombre des personnes errant sur les routes (la majorité d'entre elles n'ont pas choisi cette forme d'exis-

tence) augmente, notamment chez les jeunes. "C'est d'ailleurs effrayant", confiait Bernard Botet. "En France, environ six millions de personnes vivent dans des conditions précaires. Il faut le rappeler."

B. C.

► Aude Urgence Accueil possède cinq structures : à Narbonne, Carcassonne et Castelnaudary, ainsi qu'un centre d'hébergement et de réinsertion sociale (Carcassonne) et le lieu d'accueil, à Limoux.